

LA HOJA

PARROQUIAL

SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

Evangelio dominical

FUÉ convidado el Salvador —dice hoy San Lucas— a un banquete al que asistió gran multitud de fariseos. Y, al ver el Hombre Dios la indiscreción y la arrogancia de que daban muestra aquellos falsos doctores de la ley, que ostensiblemente se disputaban los primeros puestos, ¿qué hace para desterrar tanto orgullo?

Con un ejemplo particular les da una lección general; y, en la parábola sobre la presidencia del festín de bodas, donde desea que impere la modestia, comprende todos los estados, todos los tiempos, todos los casos de la vida en que la humanidad debe reprimir nuestros deseos ambiciosos. Dice:

Quando fueres invitado a un festín de bodas, siéntate en el último puesto. Recumbe in novissimo loco.

Como si dijera: Allá, en el mundo, parece que todos, desde los poderosos a los pequeños, no aspiran ni anhelan más que subir, repitiendo la máxima satánica de aquel que se desvaneció en sus pensamientos: *Ascendam*. Mas, aquí en mi escuela, este ha de ser el anhelo y aspiración suprema: *Recumbe in novissimo loco*: Busca y quédate en el último lugar.

.....
Recumbe in novissimo loco: Busca y quédate en el último lugar. ¡Qué lección tan pru-

dente y discreta! Como que a ella está vinculado el premio de la felicidad temporal y eterna.

El hombre humilde ejerce en derredor suyo tal influencia y atractivo... Todos le quieren, todos le buscan. Y es, observa un ingenioso escritor, que así como es triste, es penoso vivir en medio de los orgullosos, por el contrario no hay mayor dicha y suma de consuelos que vivir con los humildes: ¡ocupan tan poco lugar! ¡Singular premio el suyo! Pero ¡ah! cuán grande les espera en el reino de los cielos.

Nadie puede aspirar al reino del cielo como si le fuera debido, pues la vida eterna es una gracia, dice S. Pablo; ahora bien, esta gracia no puede ser merecida sino por la humildad. Dichosos mil veces los que la poseen! Ellos no cuidan en este mundo más que de abatirse a sí propios, y en fuerza y en premio de practicarlo se levantarán un día a tan inconmensurable altura, que dárseles a aquella recompensa especial, aquella bendita bienaventuranza, aquella aureola divina destinada a ceñir la frente de los pequeños, de los desconocidos, de los pobres de espíritu, conforme a la paradójica frase de S. Juan de la Cruz:

...y abatíme tanto, tanto,
 que fui tan alto, tan alto,
 que le dí a la caza alcance.

CONTROVERSIA

III

Sólo creo lo que veo

Sólo creo lo que veo... Es un peligro. ¡Ay del pueblo que no cree más que lo que ve! No se ve la conciencia, ni el deber, ni la justicia. Tampoco se ven las realidades que están más allá del horizonte terrestre. ¿Y entonces? Entonces, la suprema sabiduría consiste en buscar, en ese corto espacio que se llama existencia, toda la suma felicidad que la tierra puede y debe dar. ¡Adelante, pues, todas las codicias!... ¡Al asalto de todos los goces y del bienestar inmediato!

Y, cuando se haya enseñado a los hombres, que no son más que un poco de materia organizada, y que no hay nada, absolutamente nada después de esta vida sino un agujero de seis pies, y nada en el fondo de ese agujero... ¿qué nos quedará sino generaciones degradadas y materializadas: magistrados que venderán la justicia, soldados que abandonarán la bandera, banqueros e Industriales que elevarán el agio a la altura de una divinidad nacional, campesinos que no verán nada por encima de su techo ni por encima de sus tierras, obreros que despreciarán las instituciones de sus abuelos, ciudadanos, en fin, que en los *kraks* de los negocios, en los desórdenes populares, o en las derrotas de los campos de batalla, dejarán que agonice la patria, sin más ambición que la de salvar su vida y su caja puesto que se les ha enseñado que no hay más allá? ¡Ay del pueblo que sólo cree lo que ve!

¡Gloria a los que creen en lo

invisible! Desdeñan el placer, la fortuna, el éxito inmediato; cosas que se ven. Son los sostenedores de la conciencia, del deber, de la justicia eterna: cosas que no se ven. Realizan el espíritu público, dan ejemplos sublimes, difunden innumerables y gratuitos beneficios, salvan las naciones, se sacrifican por las grandes causas, sostienen luchas imposibles, y mueren tratados de insensatos por la sabiduría humana, hasta el día en que la locura de la víspera se convierte en la verdad de lo porvenir!

¡Gloria a los que creen en

lo invisible! Ellos son los que hicieron las naciones cristianas y las pusieron a la cabeza de la civilización. Ellos son los que han hecho del progreso una realidad.

Cierto, que los hombres, que los pueblos más iluminados con las luces de lo alto, son los que han sabido marchar más lejos en la tierra. Cierto es también que, lo que devolverá a nuestro mundo moderno su vitalidad y su porvenir, será su enérgico llamamiento a las realidades invisibles, no el abyecto materialismo que no cree más que lo que ve.

El Cura de San Paterno.

¡No son los tuyos!

Te miro los labios
pintados de rojo.

Y, si vieras la pena que siento,
mirando ese loco
capricho mundano...

Tus labios jugosos,
tus labios tan bellos
de color natural, de ese tono
de fresa madura...
pintados, grasosos,
no son de tu cara,
son labios de cromo.

¿No comprendes tu loco capricho?
¿No te ha dicho tampoco tu novio
que no necesitas
pinturas al óleo?

Y ¿tus padres también lo consienten?
¿No ven el destrozo
de tanta belleza?
¿les faltan los ojos?

.....
Retorna a tu juicio,
recobra tu aplomo,
no profanes, locuela, tus gracias,
no marchites tus labios jugosos.
Esos labios de fresa, madura
no los cambies por labios de cromo.

Miguillas.

¡Así es el mundo!

II

Ya sabe usted donde tiene su casa. He aquí otra frase corriente de amistad superficial,

de mero cumplimiento. *Ya sabe usted dónde tiene su casa.* Así rotundamente ponemos nuestra morada a la disposición de la última persona que nos presentan.

Pero, imaginad la cara que le pondríamos al que, siguiendo el ofrecimiento al pie de la letra, se atreviera a tomarse en nuestra casa la más pequeña atribución.

¡Que no somos poco celosos de nuestra autoridad, y que no defendemos nuestras prerrogativas domésticas con valentía! Esa casa, que ofrecemos, es precisamente lo que estamos menos dispuestos a dar.

También al buen Jesús le tratan algunas almas como a *visita de cumplido*. El viene a lo que es suyo, y se le recibe con mucha cortesía: *Esta es tu casa, Señor...*

¿Su casa? Sí, pero siempre y cuando no pase de conducirse en ella con mucho comedimiento.

Que si pide algo que no sea lo que acostumbra darse a los que nos visitan de tarde en tarde...

Si ordena una innovación... oír misa por la semana, comulgar con frecuencia... o bien corrige el abuso de no rezar el rosario con la familia, de no cumplir la piadosa práctica de la bendición de la mesa, de hacer la vista gorda sobre las compañías y trasnochamiento de sus hijos...

Entonces ¿para qué decir la cara que pone el alma ante el atrevimiento de Jesús?

La eficacia del ejemplo

Cuando seamos mayores —decía un niño a su hermanita— tú harás lo que mamá y yo lo que papá.

—¿Qué significa eso? dijo la madre asustada por la frase oída.

—Que mi hermanita te imitará en rezar, ir a Misa y recibir los Sacramentos; pero yo imitaré a mi papá que no hace nada de eso,

La pobre madre, llena de angustia, coge al niño de la mano y lo lleva al despacho de su marido y le hace repetir la frase.

Al oír éste la inconsciente lección, que con abrumadora lógica le daba el hijo de sus entrañas, sollozando de emoción, lo toma en sus brazos y le dice: «Sí, hijo mío, cuando seas mayor, harás lo que tu padre, porque de hoy en adelante rezará, irá a Misa y recibirá los Sacramentos».

Roguemos, amables lectores, al cielo, para que esta hermosa escena de familia se repita en tantos hogares en que los padres son piedra de escándalo de sus inocentes hijos.

Jesucristo y la Iglesia

Por vía ordinaria nadie viene al Padre sino por Jesucristo. De hecho nadie encuentra a Jesucristo sino en la Iglesia católica.

En el siglo III San Cipriano notaba ya en una frase corta y sorprendente, que después de la venida del Señor «nadie puede tener a Dios por Padre si no tiene a la Iglesia por madre». Más de mil años después, una de las más nobles criaturas que hayan podido honrar la raza humana, alma la más sencilla, la más auténticamente cristiana, santa Juana de Arco, respondía así a sus jueces, que pretendían enredarla en mil cuestiones difíciles y enmarañadas.

«No sé nada más sino que Nuestro Señor y la Iglesia son una misma cosa y que en esto no hay dificultad alguna».

Página festiva

Cosas en que puede convertirse el hombre.

En *número*, cuando vive en fonda.

En *asiento*, cuando viaja.

En *caso*, cuando hay epidemia.

En *eminencia*, cuando sabe mucho.

En *bolo*, cuando no es de los salomones.

En *voto*, cuando hay elecciones.

En *prójimo*, cuando se tienen flaquezas.

En *primo*, cuando paga.

En *parroquiano*, cuando compra.

En *punto*, cuando es muy pillo.

En la *parte contraria*, cuando pleitea.

En *simple particular*, cuando deja de ser ministro.

En *cabeza y alma*, cuando se hace el censo.

En *cuerpo* o en *cadáver*, cuando lo entierran.

Máximas

Quien nada dá, es un depositario de su heredero.

—Lo que has de pedir, no lo niegues; ni pidas lo que has de negar.

—No niegues la justicia a quien la pide, ni la misericordia a quien la merece.

NIESEMBERG.



Cultos.—Los domingos se celebran Misas en la Iglesia parroquial a las seis, siete, ocho, nueve (la parroquial), diez y once (la del Catecismo). Durante la semana, las misas se celebran a las seis y media, siete, siete y media, ocho y nueve.

Por la tarde, a las seis y media, se reza diariamente la Estación al S. Sacramento, Meditación y Rosario. Todos los viernes del año, excepción del primero de cada mes, se celebra por la tarde el Ejercicio del Vía-Crucis, a continuación de los cultos anteriores.

Coadjutor de servicio.—D. Elías T. Pascual, en S. Antonio, n.º 14, 3.º

Despacho parroquial.—En Jovellanos, n.º 6, 2.º izqda., teléfono 4067, de tres a seis de la tarde para el servicio de archivo y a cualquier hora del día y de la noche para la administración de los S. Sacramentos.

Bautizados.—Benjamín Pantiga Huerta, hijo legítimo de don Benjamín y doña Elvira, de la Piñera, número 48.

Carolina Alonso Aramburo, hija legítima de don José y doña Dolores, del Postigo Bajo, número 36.

Proclamados.—Don Alfredo Paredes Sánchez del Río, hijo legítimo de don Alfredo y doña Dolores, natural de San Juan y vecino de S. Isidoro, con doña Jesusa Martínez Cabezas, hija legítima de don Manuel y doña Filomena, natural de San Isidoro y vecina de esta parroquia.

D. Juan Cimadevilla de las Heras, hijo legítimo de D. Celso y doña María, natural de esta parroquia y vecino de Soto de Agues, con doña Dolores González Armayor, hija legítima de D. Francisco y doña Teresa, natural y vecina de Soto de Agues.

Matrimonios.—D. Segundo Soaz Taboada, hijo de D. Manuel y doña Francisca, natural de San Martín de Vilelos, en Lugo, con D.ª Luzdivina-Mercedes Fernández Alonso, hija legítima de D. Pedro y doña Francisca, natural de León y vecina de esta parroquia.

D. Joaquín Villaverde Acebal, hijo legítimo de D. Urbano y doña Balbina, natural y vecino de Colunga, con doña María del Carmen Fernández Acebal, hija legítima de don Eduardo y doña Antonia, natural de Colunga y vecina de San Tirso el Real de esta ciudad.

Novena de San Francisco.—El próximo sábado, día 5 de octubre, dará comienzo la Novena solemne que la V. O. T. de San Francisco dedica anualmente a su Seráfico Padre. Predicará durante el Novenario el Rvdo. P. Manuel de Hontoria, Superior de los Franciscanos de Gijón. Durante toda la Novena se celebrará la Misa de Comunión a las ocho de la mañana, en el altar del Santo, y los Cultos de la tarde con el Sermón a las seis y media.

Cofradía del S. Corazón de Jesús.—El próximo viernes se celebrarán los cultos propios del primer viernes de mes con Misa de Comunión a las ocho, en el altar del S. Corazón, y por la tarde, a las seis y media, Exposición del Santísimo, Estación y Rosario. A las seis se celebrará la Junta de Rectoras en el lugar de costumbre; como en esta Junta se ha de tratar del próximo Novenario y Fiesta del S. Corazón se ruega a todos los interesados la más puntual asistencia.

Catecismo.—Desde el primer jueves de octubre comenzará a celebrarse Catecismo todos los jueves por la tarde, a la hora de costumbre, además del Catecismo de los Domingos.

¿Queréis ser buenos cristianos? Leed todas las semanas LA HOJA PARROQUIAL.